

ABSTRAK

Muhammad Nizam Azizi 126102202167, Resolusi Konflik Rumah Tangga Pada Keluarga Tenaga Kerja Indonesia Sebagai Upaya Pencegahan Perceraian Dalam Kajian Gender (Studi Kasus Kabupaten Tulungagung). Prodi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Dr. Eko Siswanto, M.HI.

Kata kunci: Resolusi Konflik, Keluarga Tenaga Kerja Indonesia (TKI), Pencegahan Perceraian, Kajian Gender, Konflik Rumah Tangga, Strategi Penyelesaian Konflik

Penelitian ini membahas resolusi konflik rumah tangga pada keluarga tenaga kerja Indonesia sebagai upaya pencegahan perceraian dalam kajian gender, dengan studi kasus di Kabupaten Tulungagung. Masalah konflik rumah tangga sering kali menjadi tantangan besar. Konflik ini dapat berujung pada perceraian yang berdampak buruk pada kesejahteraan keluarga, terutama bagi anak.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis resolusi konflik rumah tangga pada keluarga TKI sebagai upaya pencegahan perceraian dalam kajian gender. Melalui pendekatan kualitatif, penelitian ini mengkaji faktor-faktor penyebab konflik, peran gender, serta strategi yang dapat diterapkan untuk mengurangi potensi perceraian.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah 1) Apa yang menyebabkan konflik rumah tangga pada keluarga tenaga kerja Indonesia di Kabupaten Tulungagung? 2) Bagaimana bentuk resolusi konflik rumah tangga pada keluarga Tenaga Kerja Indonesia sebagai upaya pencegahan perceraian? 3) Bagaimana analisis terhadap bentuk resolusi konflik rumah tangga pada keluarga Tenaga Kerja Indonesia sebagai upaya pencegahan perceraian dalam kajian gender studi kasus di Kabupaten Tulungagung?

Penelitian ini merupakan jenis penelitian lapangan (field research) menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini berupa data primer dan sekunder dengan teknik pengumpulan data melalui proses wawancara dan dokumentasi dengan pihak pasangan keluarga TKI.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Konflik rumah tangga pada keluarga TKI banyak dipicu oleh faktor kurangnya komunikasi antara pasangan yang terpisah jauh, kecemburuan, perbedaan pendapat, serta masalah ekonomi yang sering kali menjadi beban berat bagi pasangan yang tinggal di Indonesia. 2) Setiap pasangan cenderung menggunakan bentuk akomodasi, kompromi, dan kolaborasi untuk memecahkan permasalahan di keluarga mereka. Serta terdapat upaya pasangan untuk menyelesaikan konflik dalam rumah tangga agar tidak terjadi perceraian. 3) Pendekatan gender penting dalam memandang peran suami dan istri dalam rumah tangga, terutama dalam keluarga TKI. Perbedaan peran tradisional antara laki-laki dan perempuan seringkali menjadi sumber konflik, terutama dalam pembagian tugas rumah tangga dan pengelolaan ekonomi keluarga

ABSTRAC

Muhammad Nizam Azizi 126102202167, Household Conflict Resolution in Indonesian Worker Families as an Effort to Prevent Divorce in Gender Studies (Case Study of Tulungagung Regency). Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, 2024, Dr. Eko Siswanto, M.HI.

Keywords: Conflict Resolution, Indonesian Migrant Worker Family, Divorce Prevention, Gender Studies, Household Conflict, Conflict Resolution Strategy

This research discusses household conflict resolution in Indonesian labor families as an effort to prevent divorce in gender studies, focusing on case studies in Tulungagung Regency. The problem of household conflict is often a big challenge. This conflict can lead to divorce which has a negative impact on family welfare, especially for children.

This study aims to analyze household conflict resolution in migrant worker families as an effort to prevent divorce in gender studies. Through a qualitative approach, this study examines the factors that cause conflict, gender roles, and strategies that can be applied to reduce the potential for divorce.

The problem formulations in this study are 1) What causes household conflicts in the families of Indonesian workers in Tulungagung Regency? 2) How is the form of household conflict resolution in Indonesian Worker families as an effort to prevent divorce? 3) How is the analysis of the form of household conflict resolution in Indonesian Worker families as an effort to prevent divorce in gender studies case study in Tulungagung Regency?

This research is a type of field research using qualitative methods with a descriptive approach. The data sources used in this research are primary and secondary data with data collection techniques through the process of interviews and documentation with the spouses of Indonesian migrant worker families.

The results showed that: 1) Household conflicts in migrant worker families are triggered by factors such as lack of communication between spouses who are far apart, jealousy, differences of opinion, and economic problems that often become a heavy burden for spouses living in Indonesia. 2) Each couple tends to use forms of accommodation, compromise and collaboration to solve problems in their families. And there are efforts by couples to resolve conflicts in the household so that divorce does not occur. 3) The gender approach is important in viewing the roles of husbands and wives in households, especially in migrant worker families. Differences in traditional roles between men and women are often a source of conflict, especially in the division of household tasks and management of the family economy.

المخلص

، حل النزاعات الأسرية في الأسر العمالية الإندونيسية كجهد لمنع ١٦٢١.٢٢.٧٦١٢ محمد نظام عزيزي الطلاق في دراسات النوع الاجتماعي (دراسة حالة من محافظة تولونججونج). برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامية، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية في تولونغاوغونغ الإسلامية، ٤٢٠٢، د. إيكو سيسوانتو، ماجستير في القانون

الكلمات الدالة الكلمات المفتاحية حل النزاعات، أسرة العاملات المهاجرات الإندونيسيات، منع الطلاق، دراسات النوع الاجتماعي، النزاع الأسري، استراتيجية حل النزاعات

يناقش هذا البحث حل النزاعات الأسرية في الأسر العمالية الإندونيسية كمحاولة لمنع الطلاق في الدراسات الجنسانية، مع دراسة حالة في محافظة تولونغاوغونغ. غالبًا ما تمثل مشكلة النزاع الأسري تحديًا كبيرًا. يمكن أن يؤدي هذا النزاع إلى الطلاق الذي له تأثير سلبي على رفاهية الأسرة، خاصة بالنسبة للأطفال

تهدف هذه الدراسة إلى تحليل حل النزاعات الأسرية في أسر العاملات المهاجرات في محاولة لمنع الطلاق في الدراسات الجنسانية. ومن خلال نهج نوعي، تبحث هذه الدراسة في العوامل المسببة للنزاع، وأدوار الجنسين، والاستراتيجيات التي يمكن تطبيقها للحد من احتمالات الطلاق

صياغات المشكلة في هذه الدراسة هي (1) ما هي أسباب النزاعات الأسرية في أسر العمال الإندونيسيين في محافظة تولونججونج؟ (2) كيف يتم تحليل شكل حل النزاعات الأسرية في أسر العمال الإندونيسيين كمحاولة لمنع الطلاق؟ (3) كيف يتم تحليل شكل حل النزاعات الأسرية في أسر العاملات الإندونيسيات كجهد لمنع الطلاق في دراسة حالة دراسات النوع الاجتماعي في محافظة تولونججونج؟

هذا البحث هو نوع من البحوث الميدانية باستخدام أساليب نوعية ذات منهج وصفي. ومصادر البيانات المستخدمة في هذا البحث هي البيانات الأولية والثانوية مع تقنيات جمع البيانات من خلال عملية المقابلات والتوثيق مع أزواج أسر مبادرة التحول الوطني

وأظهرت النتائج ما يلي: (1) تنشأ النزاعات الأسرية في أسر العمال المهاجرين بسبب عوامل مثل عدم التواصل بين الزوجين المتباعدين والغيرة والاختلافات في الرأي والمشاكل الاقتصادية التي غالبًا ما تصبح عبئًا ثقيلًا على الزوجين الذين يعيشان في إندونيسيا. (2) يميل كل من الزوجين إلى استخدام أشكال من التوافق والتسوية والتعاون لحل المشاكل في أسرهم. وهناك جهود يبذلها الزوجان لحل النزاعات في الأسرة حتى لا يحدث الطلاق. (3) يعتبر النهج الجنساني مهمًا في النظر إلى أدوار الأزواج والزوجات في الأسرة، خاصة في أسر العمال المهاجرين. وغالبًا ما تكون الاختلافات التقليدية في الأدوار بين الرجل والمرأة مصدرًا للصراع، خاصة في تقسيم المهام المنزلية وإدارة اقتصاد الأسرة